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Michal Gabriel
Tschechische Republik/Czech Republic

Geboren 1960 in Prag, Tschechische Republik. Gehört zu den führenden tschechi-
schen Bildhauern. Gabriel war Mitglied der heute nicht mehr bestehenden Künst-
lergruppe Tvrdohlaví (Hartköpfige), die die ausdrucksvollsten Persönlichkeiten 
der tschechischen Künstler-Postmoderne vereinte. Seit 1998 leitet er das Bildhau-
eratelier an der Fakultät für Kunsterziehung der Technischen Hochschule (VUT) in 
Brno (Brünn). Dort gründete er auch ein Studio für Digitalbildhauerei, das tradi-
tionelle Bildhauerverfahren und 3D-Technologien miteinander verbindet. Dieses 
Prinzip bringt er auch in seinem Schaffen zur Geltung. Er widmet sich besonders 
Mensch- und Tierskulpturen. Seine Figuren haben einen  archetypischen Charak-
ter und gehen aus der Arbeit mit dem Unterbewusstsein hervor. Oft arbeitet er 
auf originelle Art und Weise mit der Struktur, die aus Naturprodukten hervorgeht. 
Gerade die Struktur verbindet die einzelnen Skulpturen zu Statuengruppen und 
variablen Gesamtheiten mit unerwarteten Zusammenhängen.

Spieler 1–13, 2011–2014, Bronze, 13 Skulpturen Höhe: 171-197 cm (Detail)
Player 1–13, 2011–2014, bronze, 13 sculptures, height: 171-197 cm (detail)

Born in 1960 in Prague. 1978–1982 Specialized School of Decorative Arts, Pra-
gue. 1980–1987 Academy of Fine Arts, Prague (sculpture). 1987 founding mem-
ber of The Hardheads (Tvrdohlaví). 2001 senior lecturer at the Academy of Arts, 
Architecture and Design, Prague, since 1998 senior lecturer at the Faculty of Fine 
Arts of the Brno University of Technology  – head of the studio of figural sculp-
ture. 1995 Jindřich Chalupecký Award. 1998 leader of sculpture atelier on Fand 
VU VUT Brno. 2001 habilitation on position of docent on School of Applied Arts 
in Prag. 2007 election as dean of F and VU VUT Brno. 2009 professor's nomina-
tion. Collections: The National Gallery in Prague, Aleš South Bohemian Gallery, 
Hluboká nad Vltavou Museum of Art, Olomouc Gallery of Modern Art, Hradec 
Králové private collections in the Czech Republic and abroad.
www.michal-gabriel.cz


